
 

 

 

２学期を通しての『成長の実感』   
 (上段は１学期％、下段が２学期％ １２月２０日実施のアンケートより) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 今回のアンケート結果から大きく２点、特徴的なことがありました。 

 １点目は、全体として肯定的な捉えが多いことは１学期と変わりありません。ただ、まあまあ『ある・思う・でき

た』から、『ある・思う・できた』の回答へと移行した割合が高いこと、否定的な回答の割合が明らかに減少している

ことが見て取れます。 

 ２点目は体育大会、合唱発表会など行事を通した自己肯定感、学校に行くことの楽しさ、そして『成長の実感』の

高まりです。今回のアンケートでは、『成長の実感』について、選択肢による回答だけでなく、「どの場面の自分のど

んな姿に成長を実感できたか。」という記述欄も設けました。「どの場面の」という回答では、直近で行われた「合唱

発表会」というワードが圧倒的に多くありました。以下、その合唱発表会についてまとめます。 

『合唱のもつ力・魅力』 

 １２月１４日、４年ぶりに合唱発表会を実施することができました。その過程では、インフルエンザの流行により

閉鎖せざるを得ない学級が重なり、合唱発表会２週前の１週間は感染拡大を抑えるために合唱を中止としました。 

 それによって意識低下を心配しましたが、その心配は杞憂に終わりました。それは、合唱発表会を１つの行事で終

わらせることなく、日常と結びつけ、行事によってより高みを目指そうとするというねらいを大切した取組が行われ

ていたこと、限られた時間の中でできることに精一杯取り組んできたからです。何より、取組の段階から『合唱』の

もつ魅力・素晴らしさを実感し、文化センターのステージ上でもこれまでの練習の成果を発揮しよう、聴き手に自分

たちの想いを届けようと発表できたからこそ、格別の想いをもつことができたと思います。それは、確実に聴き手に

も届きました。私もそれぞれの学級・学年の想いを確かに受け取りました。とても心地よく、感動的でした。 

以下に合唱発表会を参観された方の感想を一部紹介します。 

 

 

  

コミュニティ・スクール)の学校運営協議会委員の方々、瑞浪市教育委員会の担当者の先生にもお声掛けをしました。 
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＜キーワード＞         『成長の実感』  

－成功体験・失敗体験を通して― 

➀自分にはよいところがあると思いますか。 

 ある 36.3%  まあまあある 46.6%  あまりない 12.9%  思い当たらない 4.2％ 

    47.0%         40.6%        10.1%          2.3% 

➁先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思いますか。 

 思う 45.6%  まあまあ思う 45.0%  あまり思わない 8.1%  思わない 1.3% 

    57.7%         37.2%             4.4%       0.7% 

➂学校に行くのは楽しいと思いますか。 

 思う 58.6%  まあまあ思う 33.0%  あまり思わない 6.8%  思わない 1.6% 

    62.1%         31.9%          4.4%       1.7% 

④自分の住む地域についてどのように感じていますか。 

 とても好き 39.2%  まあまあ好き 54.0%  あまり好きではない 6.8%  嫌い   0％ 

              33.2%         60.1%                        6.0%          0.7% 

 

⑤２学期中、自分自身の成長を実感することができましたか。 

できた 47.８%  まあまあできた 44.7%  あまりできなかった 6.5%  できなかった 1.0% 

52.0%          40.3%             7.7%                   0％             

☆３年生の皆さん、北中の合唱があなたたちによって息を吹き返しました。そういう意味のある合唱発表会でした。私からあなたたちに

言いたい言葉は、「ありがとう」です。卒業式も歌声の響き渡るすばらしいものになりそうですね。縁あって、卒業証書の浄書をさせて

いただきます。今日の歌声と皆さんの姿をイメージして一生懸命書きますね。 

  １・２年生の皆さん、私は聞くことができませんでしたが、教育長が文化センターに到着した私に「１・２年生の合唱は素晴らしか

った」と言ってみえました。今後は、３年生の披露した合唱が、あなたたちの目指すものになるでしょう。       (裏面へ続く) 

  

                                             



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   
 

 

 

 

 

日 曜 主な行事予定 下校時刻  日 曜 主な行事予定 下校時刻 

１ 月 元日 冬休み（８日まで）  １７ 水 午前授業（市内研究授業） 13：30 

２ 火   １８ 木  16：00 

３ 水   １９ 金  16：20 

４ 木 学校閉庁日  ２０ 土   

５ 金   ２１ 日   

６ 土   ２２ 月  15：20 

７ 日 瑞浪市二十歳の祝典  ２３ 火  16：00 

８ 月 成人の日  ２４ 水  16：20 

９ 火 ３学期始業式 ※給食なし 11：40 ２５ 木 瑞高発表会（２年生参加） 16：00 

１０ 水 全校実力テスト 16：00 ２６ 金  16：20 

１１ 木  16：00 ２７ 土   

１２ 金 身体測定 16：00 ２８ 日   

１３ 土   ２９ 月  15：20 

１４ 日   ３０ 火  16：00 

１５ 月 ３年期末テスト① 15：20 ３１ 水  16：20 

１６ 火 ３年期末テスト② 16：00     

【保護者の皆様】 
 あと６日で令和５年も幕を閉じます。今年を無事に終えられますのも、保護者の皆様方のご理解ご協力の
賜物であると感謝しております。３学期は、令和５年度の締め括りに向け、更に３年生の進路実現、１・２
年生の進級に向けた準備に全職員で注力する所存です。来年も宜しくお願い申し上げます。 
それではよいお年をお迎えください。           

令和５年１２月吉日  瑞浪北中学校教職員一同 

 

そういう合唱を目の当たりにできたことはラッキーでしたね。３年生は合唱のないところから合唱を創り上げてきました。ぜひそれに

追いつき追い越せで頑張ってください。これからの北中の合唱に大いに期待しています。 

                     【瑞浪北中学校初代校長 現 瑞浪市役所 子育て支援課 児童家庭係 安藤 雅哉 様】 

☆文化センターの大ホールいっぱいに響き渡る歌声に久し振りに包まれ、幸せな気分を味わいました。一人一人が真剣に歌う姿にしびれ、

感動しました。体育大会の時には「夢中」という言葉で生徒の姿を表現しましたが、今日は皆さんの姿から「無心」という言葉を感じ

ました。一人一人が一つの目標に向かって心を一つにし、無心で歌う姿は、とても素敵でした。１年生から学年を追うにつれて合唱の

質が高まっていました。このことは当たり前のようで当たり前ではありません。北中の伝統が引き継がれて３年生で完成する姿は、北

中という集団の健全さを示しています。平生往生の学校です。３年生の皆さん、学級・学年の凝集度を更に高め、同窓会を楽しみにで

きるような学年集団につくり上げてください。                      【学校運営協議会会長 山田 幸男 様】 

☆開始前の全校合唱が「私は歌う」という意志での大きく美しい声だったことに気持ちが良かった。「待ち時間」に私語が全くないことに 

驚いた。１年学年合唱、スカッと声が笑顔に乗って楽しかった。２年生のハーモニー さすがに美しいですね。COSＭＯＳぞぞっとく

るよさがあった。表情、動作、口、目、そして大人の声、さすが３年生です。男子の声、迫力。女子の声、麗しい。３年全クラスの曲

紹介の内容や態度に３年間の思いが凝縮されていて素晴らしい。学年合唱、３年間の友への思い、生活の思いの全てを込めた迫力満点

の素晴らしい合唱でした。いい学校の風土が育っていますね。              【学校運営協議会副会長 桐井 雅康 様】 

 

※上記させていただいた以外のご感想につきましても、職員・生徒で共有させていただきました。学校運営協議会の皆様、保護者の皆様、 

 お忙しい中、ご来場いただきまして誠に有り難うございました。 

３年生は私立高校の

入学試験・合格発表

が始まります。 



 


